

EL DISCURSO DE ROMANONES

LA UNIÓN DE LAS IZQUIERDAS

¿QUÉ HARÁN LAS DERECHAS?

El señor conde de Romanones tocó muchos extremos en el discurso pronunciado en Palma de Mallorca: la cuestión mediterránea, la marroquí, el iberismo, la política internacional española, la amistad con Francia e Inglaterra, la cordialidad con todos los Estados, no obstante esa amistad anglo-franco-hispana fomentada desde 1907, las relaciones del partido romanonista con el Gabinete idóneo, la crisis económica... De nada dijo algo interesante ni nuevo. Naturalmente! Ni había motivos para esperar otra cosa! En el Poder y en la oposición nos demostrara poseer un bagaje ideal tan pobre, tan pobre que si al gobernar redujese siempre a ir tirando, al hablar, salió de apuros bajando tópicos. En Mallorca, pues, no diciendo nada sino generalidades nebulosas, fórmulas vacías, frases hechas, fue lógico, fué fiel a sí mismo.

Se puede prescindir hasta del trabajo de leer los resúmenes que da la Prensa de la peroración romanonista, si antes se han pasado los ojos por los diarios de la izquierda, los cuales, con la antelación oportuna, dieran al ex presidente liberal la orientación y aun las palabras...

Sólo vamos a recoger, por ende, el llamamiento que hace a las izquierdas, exhortándolas a constituir un bloque, a formar una coalición contra la coalición de las derechas.

Afirmó el conde tener el presentimiento de que las circunstancias impondrían la alianza de todas las izquierdas.

Y que algo más de presentimiento debe ser lo que abriga, se colige de una carta de D. Melquíades Álvarez, recibida por el jefe reformista de Palma de Mallorca, en la que proclama que "es preciso procurar la inteligencia entre los reformistas y los liberales de Baleares", y asevera opinar que, una vez hayan venido los aliados y firmado la paz, "formarán un compacto bloque todas las izquierdas".

De suerte que las izquierdas se unen. Se unen, a pesar de que si sus agrupaciones convienen en mucho, en mucho también discrepan. Y se unen para el pro y medro de cada una de las partes (ó mejor, de los individuos de cada una de las partes), para facilitar la victoria política y encumbramiento y vuelta al Poder de los anticlericales.

¡Nos negará alguien el derecho a suspirar por que en esta ocasión no sean más prudentes los hijos de las tinieblas que los de la luz?

¿Se descubrirá alguna manera de defecación si exteriorizamos el deseo de que las derechas imiten, en esto, a las izquierdas, uniéndose las agrupaciones derechistas, aun cuando no coincidan en todo y hasta discrepan en mucho, y uniéndose no solamente para buscar el bien común, sino también el más restringido de cada una de esas agrupaciones derechistas?

Hemos razonado cien veces que juntas todas las derechas lograrán los varios partidos y grupos ventajas que separadamente no conseguirían nunca. Hemos insistido hasta la inoportunidad casi, en los argumentos que aconsejan, que exigen la coalición. Hoy podemos aducir un motivo más: las izquierdas se hacinan contra nosotros. ¿No sería insano, no fuera suicida, que nosotros continuásemos dividiéndonos?

Noten los lectores de EL DEBATE que D. Melquíades Álvarez señala por fin al compacto bloque de las izquierdas: *regir los destinos de España*. O sea una acción positiva, directa, de afirmación.

Análogamente, cuando excitamos nosotros a la inteligencia de los elementos derechistas, no pensamos en una campaña de mítines contra las izquierdas, ni en una especie de cruzada contra los adversarios comunes; ¡no! Pensamos... en regir, desde la oposición, los destinos de España: por medio de una intensa acción social, tan urgente como la política; por medio de positivas intervenciones en el Gobierno y administración que fiscalicen y saneen; por medio de revoluciones legislativas que nos devuelvan la instrucción pública, v. g., que nos otorguen la representación proporcional y el voto corporativo, que derroquen el centralismo liberal y el caciquismo consiguiente, etc., etc... Labor positiva, de construcción, que entre otras, ofrece la ventaja de que aparta la guerra de nuestro campo para llevarla al del enemigo, y de que, obligando a éste a defenderse, le impide ofendernos.

A la hora de ahora las masas de la izquierda evidentemente quieren la unión, y las muchedumbres de la derecha la quieren también... la ansían.

Los jefes y cabezas izquierdistas tratan de pactarla, si ya no la han convenido. Se decidirán los directores de las derechas a tratar la forma y condiciones, desde hoy, mejor que desde mañana?

MEDINA TOGORES

Desde hace unos días viene compartiendo con nosotros la diaria tarea de la Redacción de EL DEBATE, un nuevo compañero: el culto abogado y notable periodista D. José Medina Toghores. Joven de gran valía, experto en el manejo de la pluma, ha demostrado durante los ocho años de su actuación en el importante periódico sevillano y querido colega nuestro "El Correo de Andalucía", singular...

lares condiciones de polemista, y méritos indiscutibles para ocupar un alto puesto en las brillantes filas del periodismo español. El Sr. Medina Toghores, que desempeña en Sevilla el cargo de secretario del Centro de la A. C. N. de J. P. de aquella capital, es una adquisición para EL DEBATE. Esta Redacción le saluda cariñosamente, y está segura de que nuestros lectores han de agradecer a la Dirección de EL DEBATE el haber incorporado al cuerpo de sus redactores a periodista tan distinguido como lo es nuestro nuevo compañero.

Teniendo en cuenta la expectación que ha producido el anuncio de la conferencia que

DON ANTONIO MAURA ha de dar en el teatro Real el próximo día 21,

EL DEBATE publicará un

NUMERO EXTRAORDINARIO con el

DISCURSO INTEGRO del ex presidente del Consejo.

LOS PAQUETEROS de provincias que deseen aumento en su sueldo, deberán avisar a esta Administración antes del martes 20, para poder servirles su sueldo.

LOS ANUNCIANTES que deseen anunciarse en este

NUMERO EXTRAORDINARIO habrán de dar la orden de inserción antes de las doce de la noche del próximo martes 20.

INFANTES DE VIAJE

SERVICIO TELEGRAFICO MALAGA 18.

Con rumbo a Melilla han embarcado, a bordo del vapor *Licaro*, SS. AA. los Infantes Don Carlos y Doña Luisa, que fueron despedidos en el muelle por los elementos civil y militar y un inmenso gentío.

MOVIMIENTO CATOLICO

POR TELEFONO. EN SANTURCES

BILBAO 18 (21,15).

En el Círculo Católico de Santurces se ha celebrado la segunda conferencia de la serie encomendada al Centro de la A. C. N. de J. P. de Bilbao, por el presidente de aquel Círculo, D. Manuel Orúa, la cual obtuvo un brillante éxito.

La primera conferencia pronunciada por el activo y fervoroso secretario del Centro bilbaíno de la A. C. N. de J. P., D. Ignacio de Sautu, acerca de "Tolerancia e intolerancia", había dejado en los socios del Círculo una grata impresión; y esta segunda no defraudó las esperanzas que se tenían respecto a la cultura y elocuencia del encargado de darla, D. Ignacio G. de Careaga, sino muy al contrario.

Hizo la presentación del orador, en un bello discurso, el Sr. Orúa; y después el Sr. Careaga disertó acerca de la "Educación cristiana del pueblo".

Probó cómo a través de la sucesión de los tiempos, sólo ha permanecido ineluctable la verdad, que no puede morir: esto es, la Religión y la Iglesia, pilares en que se sienta el orden social.

Habló del principio religioso, como elemento absolutamente preciso en la educación del pueblo.

Citó, refutándolas, palabras pronunciadas en el Congreso de los Diputados por Pablo Iglesias, e hizo ver cómo la doctrina socialista es en este punto esencialmente anticristiana.

Dijo que el socialismo español carece de principios, pues nadie conoce aún su cuerpo de doctrinas científicamente expuestas, a diferencia del socialismo extranjero, que, si bien absurdo, publica obras con ribetes científicos.

Habló extensamente de la irreligión, y los males que produce; y enumeró las excelencias de la Religión, informando la educación del pueblo.

Se ocupó del socialismo extranjero, leyendo y refutando convenientemente textos de Bebel, Kautzstein, Kautzky y otros, y del catismo socialista alemán.

Hizo ver las contradicciones en que los socialistas incurren. Añadió que es preciso luchar en pro de la verdadera doctrina y tener siempre como faro el principio religioso, único capaz de mitigar las asperezas de la desigualdad social; y terminó recomendando a todos la práctica de aquella sublime frase de Jesucristo: "Amaos los unos a los otros". La concurrencia le aplaudió calurosamente y repetidamente.

to Francisco Arrotegui, D. Norberto Mendoza, D. Calixto Llorente, D. Francisco Martínez, D. Jaime Rodríguez, D. Manuel Fernández, D. Santos Otero y otros congregarlos.

El coro mereció llamar la atención por la afinación con que cantó. El producto de la recaudación se destinará a obras benéficas.

Esta mañana los Luises santiaguenses oyeron Misa en la iglesia parroquial de San Julián, paseando después por varias calles y asistiendo a un *lunch* que les ofreció el Ayuntamiento.

A las cinco de la tarde los Luises santiaguenses tomaron el tran, regresando a Santiago, siendo objeto de una despedida cariñosísima y entusiasta.

EN SANTIAGO SANTIAGO 18.

De regreso de su viaje al Ferrol han llegado esta noche, a las diez, los Luises de esta ciudad.

Vienen satisfechísimos de su viaje, y muy agradecidos a las pruebas de cariño que recibieron durante su estancia en El Ferrol.

MITIN INTEGRISTA

EN CARABANCHEL BAJO

Ayer, a las once de la mañana, celebró en el teatro Católico de Carabanchel Bajo un mitin organizado por la Juventud Integrista de aquella localidad.

El acto fué presidido por el diputado a Cortes Sr. Senante y el alcalde de Carabanchel.

DON CRISTOBAL BOTELLA Primeramente hizo uso de la palabra don Cristóbal Botella, quien, hizo una detallada descripción de lo que son los integristas y de lo que significan frente a los liberales partidos que gobiernan España.

Censuró a los que pretenden descatolizar a la nación gloriosa de Isabel la Católica, que han llevado su audacia hasta querer implantar en Palacios y Alcázares capillas protestantes, que serían vergüenza de la nación. Manifestó que si Jesucristo había sido destronado de muchos hogares españoles, debía ser a la inactividad de los católicos, que sólo en escaso número luchan en defensa de la Religión.

Ocupóse de la meritisima labor que realiza incesantemente la Buena Prensa, y para corroborar su afirmación, leyó declaraciones hechas por los Santos Pontífices Pío X y Beato dicto XV, en que recomiendan el fomento de los periódicos católicos como medio el más apropiado para subsanar los errores difundidos por la Prensa impía y la neutra.

Finalmente saludó, en nombre de los integristas de Carabanchel, al Sr. Senante y a los restantes oradores que de Madrid habían acudido al mitin.

EL SEÑOR CATALA Don Francisco Catalá, en nombre de la Juventud Integrista de Carabanchel, saludó a los oradores madrileños, y se ofreció para todo cuanto pudiera redundar en beneficio de Dios y de la Patria.

DON JOSE MARIN AYALA Seguidamente habló el presidente de la Juventud Integrista de Madrid, D. José Marín Ayala, quien indicó que es obligación ineludible de los católicos actuar de una manera activa en la política, ya que desde ella se combate a la Iglesia de Cristo.

Por esta causa, dijo que los integristas habían acudido a la lucha, ansiosos de conservar las gloriosas tradiciones de la España católica.

Terminó expresando su confianza en la victoria final; pues aunque los liberales tienen el poder y la fuerza del oro, los católicos cuentan con la inextinguible ayuda de Dios.

EL SEÑOR QUILEZ Don José María Quilez habló a continuación, haciendo resaltar, con ardorosa frase, los males sin cuento que padece nuestra Patria, obra todos ellos de la nefanda labor que realizan los Gobiernos liberales, que han robado a los españoles hasta la fe, para que no les quede ni aun la esperanza de una regeneración futura.

Cantó una alabanza a las glorias españolas, y dijo que las generaciones futuras nos pedirán cuenta de nuestro proceder, pues hundimos ó dejamos hundir a España en la miseria y en la inmundicia, sin más beneficio que un mal puñado de cultura extranjera.

Indicó que el catolicismo es algo substancial con España, pues es obra de él nuestra misma nacionalidad.

Por tal causa es un absurdo pensar en una España atea, como lo sería en una España protestante ó mahometana.

Dijo que los católicos no deben transigir con los Gobiernos que en toda ocasión combaten a la Iglesia, y que deben acabar con todas estas cosas hasta conseguir el resurgimiento de la nación más católica del mundo.

EL SEÑOR SENANTE El Sr. Senante habló finalmente para recoger las aspiraciones expuestas en los discursos anteriores.

Colisión entre tropas austriacas é italianas?

En los Carpatos la situación sigue estacionaria.

En el *Daily Mail* venimos encontrando, repetida y categóricamente expuesta, la convicción de que las fuerzas militares enviadas por Inglaterra al continente son insuficientes para arrojar a los alemanes de Francia y Bélgica.

El *diario parisienno* pide aumento del poder ofensivo del Ejército aliado con hombres, armas y municiones.

El *citado periódico*, en efecto, en uno de sus últimos números, dedica un artículo a comentar el comunicado del general French relativo a la batalla de Neuch Chapelle, que costó a los ingleses varios millares de hombres, y después de alabar el patriotismo de las tropas que en ella tomaron parte, afirma la gran distancia que hay entre los planes de guerra elaborados en el tranquilo silencio del gabinete y su realización en el campo de batalla.

Deduce de esto la necesidad de contar en cada batalla con grandes reservas de hombres y pertrechos para hacer frente a las necesidades del momento.

En otro lugar publica el mismo diario una carta firmada por un hombre del pueblo, el cual expone su sospecha y temor de que no se haya enterado al pueblo inglés de cómo se están desenvolviendo las operaciones militares, de la gravedad de la lucha y de la cuantía é importancia que las tropas que Inglaterra necesita poner sobre las armas.

Cree el comunicante del *Daily Mail* que el Gobierno inglés debió, al principio de la guerra, decir a la nación el número de soldados—un millón, dos, tres—que habían de ser enviados a Francia, excitar la recluta voluntaria y expresar su firme propósito de implantar el servicio militar obligatorio, si el voluntariado no daba los resultados apetecidos.

En cambio estima que se pone en ridículo el patriotismo inglés, dentro y fuera de la nación, con los llamativos é insistentes requerimientos que en Inglaterra se hacen para reclutar voluntarios, que no se aíslan, por lo visto, en número suficiente.

Pregunta, finalmente, Un hombre del pueblo si será ya tarde para que el Gobierno inglés anuncie su propósito de implantar el reclutamiento obligatorio el día primero del próximo mes de Mayo, si para entonces no se han alistado voluntariamente cuantos soldados son precisos.

Todo esto indica, como al principio decíamos, la confesión de que el Ejército franco-ingles es impotente para derrotar a los germanos que han invadido Francia y Bélgica, y expulsarlos de las posesiones que ocupan.

Es importa observar que *Daily Mail* se publica en Francia y está más en contacto, por consiguiente, que los demás diarios ingleses, con los soldados que en Francia se batan.

Un francés comenta en *L'Echo de Paris* la carta que le ha dirigido un alcalde exponiéndole la imposibilidad en que se ve de imponer el cumplimiento de las leyes y reglamentos dictados en Francia contra la embriaguez.

El alcalde trata de justificar su lenidad en este punto, alegando las exigencias del sistema electoral.

No es posible—según dicha autoridad francesa—gustar a los electores, y mucho menos a los que disponen de un número determinado de electores. O lo que es lo mismo, que el caciquismo francés—igual que el español—vicia las costumbres públicas é impide el cumplimiento de las leyes.

Un francés aboga por la adopción de un medio adecuado para acabar con tan demoralizador estado de cosas: encargan a las autoridades militares el cumplimiento de las leyes represivas de la embriaguez, medida que halla justificación en la gravedad de la hora actual para Francia.

No deja de ser curioso que piden los franceses un poco de militarismo al mismo tiempo que, según dicen, persiguen con la guerra actual el aniquilamiento del militarismo.

Y es que la necesidad tiene más fuerza que la más sonora de las palabras.

vitó a personalidades de ninguna de las naciones beligerantes para que hagan unas propagandas muy convenientes desde el punto de vista de su patriotismo, pero harto perjudiciales para la neutralidad que España quiere conservar a toda costa, y para la pública tranquilidad.

Es menester que se convengan los amigos que los aliados tienen en España de que la opinión pública no está con ellos, y de que cuantas iniciativas les sugiera su amor a la Entente, no lograrán otra finalidad que conturbar a nuestro país y quebrantar su paz interior.

Los diarios barceloneses insertan en sus columnas, desde hace algunos días, un aviso del Consulado inglés en la Ciudad Condal invitando a cuantas personas lo deseen a presentar proposiciones para el suministro de provisiones destinadas a los buques británicos que en breve visitarán Barcelona y la bahía de Rosas.

Aun cuando, según los preceptos del Derecho internacional, los buques de naciones beligerantes pueden adquirir provisiones, dentro de ciertos límites, en los puertos neutrales, es siempre peligroso ese aprovisionamiento para las naciones que vivamente desean mantener su neutralidad, porque ¿quién asegura que al efectuar aquél no se rebasaran los límites que el Derecho internacional establece?

De otra suerte, ofreciendo Gibraltar a la Armada inglesa toda suerte de facilidades para su arribo, ¿por qué efectuaron en Barcelona?

¿Y a qué fines puede obedecer esa visita de los buques ingleses a las costas catalanas en las circunstancias actuales? Un colega insistía, con las debidas reservas, la explicación que tal visita puede tener, y la explicación entraña suma gravedad.

Mas ¿qué peligro no será oportuno temer si se piensa en las funestas consecuencias que el Gobierno español otorga a las naciones aliadas en materias tan graves, por ejemplo, como el contrabando de armas, y se recuerda la debilidad con que cuida del mantenimiento de la neutralidad española?

Los despachos telegráficos sólo nos ofrecen una noticia de interés: un choque ocurrido en la frontera italo-austriaca entre un regimiento de bersaglieris y un destacamento austríaco.

El hecho, de ser cierto, no deja de ofrecer peligros para la buena marcha de las relaciones entre Austria é Italia, pero importa constatar que se trata de un telegrama recibido por un diario parisien, sin confirmación oficial.

EL PARTE FRANCÉS DE LAS TRES DE LA TARDE

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 18.

Un ataque alemán preparado por un violentísimo bombardeo, ha sido pronunciado por un batallón contra nuestras posiciones al Noroeste de Orbey (en Alsacia), pero ha sido rechazado.

El enemigo ha dejado numerosos muertos delante de nuestras trincheras. Hemos hecho 40 prisioneros. Un avión belga ha derribado a un avión alemán cerca de Roulers.

En la misma región una de nuestras escuadrillas ha bombardeado eficazmente un campo de aviación alemán.

HOLANDA NO PROTESTÓ

SERVICIO TELEGRAFICO LA HAYA 18.

Desmientese el rumor circulado, según el cual Holanda ha enviado su protesta a Berlín contra la destrucción del vapor *Katwijk*.

LA TOMA DEL BOSQUE "JAUNE BRULE"

SERVICIO TELEGRAFICO PARTE OFICIAL FRANCÉS PARIS 18.

He aquí la nota oficial expedida por el Ministerio de la Guerra referente a la toma del bosque *Jaune Brulé* durante el mes pasado:

"Era un rectángulo de 700 metros de largo por 600 de ancho, que el enemigo fortificó fuertemente, y que llegamos a tomar después de un furioso asalto.

Conquistamos primero las trincheras avanzadas, aniquilando una sección de la Guardia imperial, y colocándonos a proximidad de las defensas principales del enemigo.

Dos días después dirigimos a derecha é izquierda de sus posiciones un batallón que se apoderó de las primeras trincheras laterales, y atacamos entonces desde el centro de los atrinchamientos enemigos bajo un fuego intenso.

A la caída de la tarde alcanzamos la cresta. Un centenar de cadáveres alemanes quedó sobre el terreno.

A las cinco de la mañana rechazamos un contraataque del enemigo, disfracado con uniformes franceses, quedando otra vez otro centenar de cadáveres, y quedamos definitivamente dueños de la posición.

Nuestras tropas fueron superiores y exacerbadas por las atrocidades cometidas por los alemanes sobre nuestros heridos, según lo demuestran fotografías remitidas al Ministerio de la Guerra.

Es el constante heroísmo que desde hace tres meses deja al enemigo impotente en todo su frente, obligándole a retroceder ante nuestra superioridad material, y moral."

Información de la guerra europea.

EN LOS CARPATOS

PARTE OFICIAL RUSO

SERVICIO TELEGRAFICO PETROGRADO 18.

El día 15 de este mes se entablaron en el sector de los Carpatos que comprende las aldeas de Telepotsch y Zuelof, violentos combates a la bayoneta.

Capturamos 1.116 soldados y 24 oficiales, tomando además al enemigo tres ametralladoras.

Las pérdidas de éste son considerables. Los alemanes muestran gran actividad en la región de Mariampol Calvaria.

UN BLOQUE TURCO

ATACA A UN TRANSPORTER INGLÉS

SERVICIO TELEGRAFICO LONDRES 18.

Según parte oficial, un torpedero turco lanzó ayer mañana infructuosamente tres torpedos contra el transporte *Manitou*. La escuadra inglesa persiguió al torpedero, que fué destruido al querer refugiarse en la bahía de Kalamuti, siendo apresada toda la tripulación.

Un centenar de hombres del *Manitou* parece ser han resultado ahogados. Faltan detalles.

MR. WILMOTE EN SALAMANCA

SERVICIO TELEGRAFICO SALAMANCA 18 (22).

Ha llegado a esta capital el profesor de Lieja, Mr. Wilmote, que, invitado por el Ateneo, dará mañana una conferencia en el Paraninfo de la Universidad.

A esperarle a la estación acudieron varios profesores y estudiantes y representaciones de Sociedades.

Parte del público vitoreó a Bélgica, y entonces, de entre la gente, salieron varios vivas a Alemania, armándose con este motivo un pequeño alboroto, que se calmó en seguida.

UN PRISIONERO ENCARGADO DE UN MENSAJE OFICIAL

SERVICIO TELEGRAFICO PARIS 18.

Los alemanes que contaban entre sus prisioneros al diputado francés M. León Pascual, han autorizado el regreso de éste a su Patria y le han encomendado el sollicitar de los Ministerios de la Guerra y de Negocios Extranjeros:

- 1.º Canje de prisioneros civiles y belgas mayores de sesenta años por prisioneros civiles alemanes que hay en Francia y sus colonias.
- 2.º Canje de médicos mayores.
- 3.º Suspensión recíproca, hasta la suspenión de hostilidades, de cuantas penas fueron impuestas a los prisioneros acusados y condenados por delitos de infracción a las leyes de guerra.

EL «DAFNI»

El señor ministro de Estado ha recibido esta mañana del embajador de España en Londres el siguiente despacho: "Por deferencia especial, ha sido autorizado el vapor *Dafni* para continuar su viaje inmediatamente."

Este buque había salido con cargamento de frutas de la costa levantina de España, y fué apresado hace poco por los buques ingleses en el mar del Noric.

GRAVES INCIDENTES EN LA FRONTERA ITALO-AUSTRIACA

SERVICIO TELEGRAFICO. PARIS 18. Telegrafia de Milán al Figaro que en la frontera italo-austriaca se han producido gravísimos incidentes...

COMUNICADO OFICIAL 1.250 PRISIONEROS RUSOS

SERVICIO TELEGRAFICO. POLA 18. Según comunicado oficial de Viena, en la Polonia rusa y en la Galitzia occidental no hay nada importante que señalar.

COMUNICADO OFICIAL RUSO

SERVICIO TELEGRAFICO. PETROGRADO 18. El día 15 continuaron los combates en dirección del litoral, no habiendo nada más que señalar en los demás frentes.

DESPACHOS TELEGRAFICOS

DOMINGO 18. (VARIAS HORAS.) Se ha presentado en la Comandancia de Marina de Almería el comandante del buque italiano "Wallacotow"...

CARTA DE ROMA UNA AUDIENCIA PONTIFICIA

LOS EMPLEADOS DEL VATICANO. Su Santidad el Papa Benedicto XV, que deseaba ver a todo el personal de empleados del Vaticano...

SOLEMNES CULTOS ASOCIACION DEL SANTISIMO SACRAMENTO

En la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación celebró ayer solemnes cultos la Asociación del Santísimo Sacramento (Adoración Divina de Señoras)...

ACADEMIA DE LA HISTORIA

Ayer tarde, a las tres y media, celebró sesión pública y solemne esta Real Corporación, para conmemorar el 177 aniversario de su fundación.

EL SEÑOR PEREZ DE GUZMAN

Abierta la sesión, el Sr. Pérez de Guzmán dió lectura de la Memoria comprensiva de los trabajos realizados por la Academia desde el día 1 de Julio de 1914 hasta ahora.

"GACETA"

El periódico oficial de ayer publicó, entre otras disposiciones, las siguientes: Gobernación.—Real decreto concediendo franquicia postal a la correspondencia oficial que expida el ingeniero jefe del Canal de Castilla...

padre Dom Marius Ferotin, en la Gran Bretaña, y de correspondientes, 18 nacionales y seis extranjeros. De dicha clase, han sido elegidos 22 españoles y seis de otras nacionalidades.

EL PADRE FITA

A continuación el padre Fita leyó el discurso reglamentario, cuyo tema este año fué "Elogio de la mística Doctora Santa Teresa de Jesús".

LOS PREMIOS

Procedióse, por último, a la entrega de los premios de la institución de D. Fermín Caballero, concedidos en el concurso del año actual a la Virtud y al Talento.

SOLEMNES CULTOS ASOCIACION DEL SANTISIMO SACRAMENTO

En la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación celebró ayer solemnes cultos la Asociación del Santísimo Sacramento (Adoración Divina de Señoras)...

ACADEMIA DE LA HISTORIA

Ayer tarde, a las tres y media, celebró sesión pública y solemne esta Real Corporación, para conmemorar el 177 aniversario de su fundación.

EL SEÑOR PEREZ DE GUZMAN

Abierta la sesión, el Sr. Pérez de Guzmán dió lectura de la Memoria comprensiva de los trabajos realizados por la Academia desde el día 1 de Julio de 1914 hasta ahora.

"GACETA"

El periódico oficial de ayer publicó, entre otras disposiciones, las siguientes: Gobernación.—Real decreto concediendo franquicia postal a la correspondencia oficial que expida el ingeniero jefe del Canal de Castilla...

ULTIMA HORA TRES VAPORES PERDIDOS LOS ALEMANES RECHAZAN A LOS INGLESSES EN YPRES. 300.000 OBREROS YANQUIS AMENAZAN CON LA HUELGA

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO. Un vapor griego a pique. NORDEICH 18 (11,30 n.) Comunican de La Haya que el vapor griego Hellespontos, en viaje de Ymuiden a Montevideo, ha sido torpedeado en el mar del Norte.

OTROS DOS VAPORES PERDIDOS. NORDEICH 18 (11,30 n.) Según noticias de Londres, un vapor inglés encalló cerca de Filey al intentar escapar de un submarino alemán.

300.000 NORTEAMERICANOS AMENAZAN CON LA HUELGA. NORDEICH 18 (11,30 n.) El Morning Post, de Nueva York, dice que las Asociaciones de obreros norteamericanos, que cuentan con unos 300.000 miembros...

COMUNICADO OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL ALEMÁN. NORDEICH 18 (11,30 n.) El Gran Cuartel general alemán dice del teatro occidental de la guerra que los ingleses, después de haber producido explosiones de minas, penetraron anoche en las posiciones alemanas situadas en las alturas al Sudeste de Ypres...

LOS TURCOS DERROTADOS. LONDRES 13. El éxito de las operaciones en Shaiha y Mesopotamia ha sido completo. Los turcos acientan la retirada, abandonando prisioneros y aprovisionamientos considerables.

PERO FESTE CONTESTÓSE QUE COMO QUIERA QUE EL IBA A IR A CESAREA, MEJOR ERA QUE EN VEZ DE VIAJAR SAN PABLO FUESEN CON EL A CESAREA SUS ACUSADORES.

Así se hizo, y una vez ya en Cesarea, Feste se sentó en el Tribunal y ordenó que trajesen ante él al Santo, el cual fué allí acusado por sus enemigos los judíos.

Estudia luego el orador la conducta de Feste, que, no obstante ver la inocencia de San Pablo, busca subterfugios para complacer a los judíos, proponiendo a San Pablo que fuese con él a Jerusalén para ser allí juzgado en un Tribunal por el mismo presidente, parte esta última con la que ya quería dar a entender que sería absuelto.

Con esta ocasión habla el P. Torres de la justicia, virtud inflexible que no puede practicarse a medias, pues el mero hecho de no someterse a ello por entero es faltar a la misma.

San Pablo protesta primero de esta proposición, que le hace Feste, y luego corta el proceso, apelando ante el César.

Estudia el orador la significación y consecuencias de este acto de San Pablo, en el que una vez más el Apóstol obra de una manera sincera, que contrasta con la insidiosa manera de obrar de los judíos, así como también al apelar, da pruebas el Santo de su fortaleza.

Una de las consecuencias de este acto es la de que el gobernador se ve por él precisado a enviarle a Roma, con lo que se cumplen los designios de la Providencia, que le tenía anunciado que quería que en la ciudad eterna predicase el Evangelio.

Trata luego de la visita que Agripa II y su hermana hacen al gobernador Feste, hace la biografía de dichos hermanos.

Expone la conversación que con ellos sostiene el gobernador, por la que se ve que éste no había abandonado en la causa de San Pablo, que para él no era otra cosa que una discusión, en la que los judíos afirmaban que Jesús había muerto, y el Apóstol sostenía que era vivo.

Luego, el gobernador promete a Agripa llamar de nuevo a San Pablo ante el Tribunal. Dice que para juzgarle juntos, por ver si halla de qué inculparle, pues había la fecha ninguna culpa halla en él; pero el orador hace notar como esto es sólo una disculpa del gobernador, que en realidad no busca otra cosa, al llamar nuevamente al Santo, que un motivo de divertimento.

Analizando el nuevo acto, hace resaltar el padre Torres como en el Tribunal se sientan el gobernador, injusto, y Agripa y su hermana, viciosos hasta el exceso, y en el banquillo San Pablo, modelo de virtudes; es decir: como siempre que se persigue a la Iglesia, en el perseguidor, la injusticia, el vicio, la iniquidad; en el perseguido, la virtud.

Terrina probando en esta escena, como el verdadero poder no está en los que tienen los poderes del mundo, porque éstos, por temor de perder su poder, son verdaderos esclavos, que tiemblan de miedo ante la opinión, en tanto que aquellos que siguen a la Iglesia, no dudan jamás de la Providencia, y son invencibles, porque nada temen estando con Dios, pues si con la muerte se les amenaza, no tiemblan, pues para ellos morir por Cristo, es vivir eternamente, y si con la deshonra se les amenaza, confían en Aquel que la persecución quiso infamar.

Acaba, excitando al auditorio a practicar las virtudes, que es con lo que se consigue la verdadera fortaleza, con la que se vence al mundo y se gana la corona del cielo.

EL DISCURSO DE MAURA

Llamada de la Comisión catalana. A las once y media de la mañana del hoy llegará a Madrid una numerosa Comisión de mairistas catalanes, que vienen con objeto de escuchar el discurso que el miércoles pronunciará el Sr. Maura en el teatro Real.

TU REINARAS... EL PADRE MATEO EN FRANCIA

De un artículo de Francisco Veullot, publicado en La Croix, traducimos los dos párrafos siguientes: "El Obispo de Moulins, en su cartapastoral de Cuaresma, se preocupa con toda la solicitud y autoridad de su alta misión, de la reconstitución de la familia cristiana, y declara la necesidad, define el carácter e indica los elementos.

Después, en una conclusión práctica, añade: "Pero nada de esto puede hacerse, ni se hará, sin espíritu de fe y de sacrificio, sacado de donde está la fuente de todas las virtudes cristianas: del Corazón mismo de Nuestro Señor Jesucristo." Y a continuación monseñor Penon saca la consecuencia lógica de este principio evidente: "He ahí por qué—declara el Prelado a sus diáconos—nosotros os pedimos y os exhortamos muy insistentemente a que consagréis vuestras familias al Sagrado Corazón de Jesús, que quiere reinar sobre las familias, como sobre las almas individuales, lo mismo que sobre las naciones y la sociedad entera."

Al dirigir esta apremiante invitación a los fieles de Moulins, el ilustre Prelado apoya y sanciona la piadosa propaganda que viene haciendo en varios departamentos del centro de Francia, y en particular en esta diócesis, un celoso religioso de la Congregación de los Sagrados Corazones, el reverendo padre Mateo.

Otros Prelados han sostenido también, desde hace algunos meses, esta campaña, toda sobrenatural, y en primer término, el Cardenal Levin, que tan entusiásticamente ha apoyado la predicación y los esfuerzos del padre Mateo, en la diócesis de Lyon.

LECCION SACRA

Pablo ante el gobernador Feste: apela al César. Consulta Feste al Rey Agripa, y Pablo comparece, y habla delante de los dos. (Libro de Los hechos de los Apóstoles, capítulo XXV).

En la iglesia de la calle de la Flor Baja desarrolló ayer el P. Alfonso Torres este tema en una hermosa Lección Sacra. Expuso como a los pocos días de llegar a Jerusalén el gobernador Feste se le presentaron los Principes de los sacerdotes y los primates judíos a pedirle que trajese a Jerusalén a San Pablo.

UNA FIESTA EN EL COLEGIO DE LA INMACULADA

Una agradabilísima fiesta celebróse ayer tarde en el hermoso salón de actos del Colegio de la Inmaculada Concepción, con motivo de la segunda proclamación de dignidades. Dignóse presidir el acto el excelentísimo señor Nuncio Apostólico de Su Santidad, asistiendo también al Colegio el eminentísimo señor Cardenal Primado, que no pudo quedarse a la fiesta. El señor Obispo de Madrid-Alcalá no pudo asistir por tener que hacerlo a la sesión que celebraba la Real Academia de la Historia.

Auxiliándose del aparato de proyecciones, servido por los alumnos Sres. Lodares, Martínez y Gálvez Cañero, disertaron elocuentemente los pequeños oradores D. José María de Carlos, sobre la "Geografía de Egipto y las inscripciones"; D. Rafael Cavasiani, sobre "La esfinge y las pirámides"; D. Teodoro Carbonell, sobre "Arquitectura del Imperio de Tebas"; D. José María de la Torre, sobre "Escultura"; D. José Santalla, sobre "Los Faraones y José"; y D. Miguel Vegas, sobre "Los Faraones y Moisés".

Todos ellos fueron justísimamente aplaudidos, siéndolo nuevamente D. Rafael Blanco al recitar admirablemente la composición poética "La patria de mis sueños".

Seguidamente procedióse a la segunda proclamación de dignidades, que hizo el excelentísimo señor Nuncio, imponiendo las insignias a los proclamados, que eran acogidos con cariñosísimas ovaciones, tributadas por sus compañeros y por el público todo.

Por último, hubo una sección recreativa, proyectándose algunas cintas cinematográficas e interpretándose diversos cantos por los alumnos del Colegio.

La fiesta, como antes decimos, resultó simpatísimamente y eulta en extremo, recibiendo los profesores del Colegio de la Inmaculada felicitaciones muy expresivas de las familias de los alumnos.

LIGA NACIONAL DE DEFENSA DEL CLERO

En la revista "Unión y Caridad" se inserta una reseña de los trabajos realizados por esta Liga durante el año 1914.

Según ella, quedaron en dicho año constituidas 14 juntas diocesanas en 1912, 17 más en 1913 y 12 en 1914, continuando sin interrupción los trabajos para constituir otras más.

En diversos Juzgados y Tribunales se han seguido los oportunos procedimientos motivados por artículos y sueltos ofensivos para el Clero, terminados con el castigo de los delinquentes, 6 con la satisfacción dada por la parte ofensiva, 6 con el perdón concedido por el agraviado. Hay varios asuntos de esta clase en tramitación.

Su Santidad Benedicto XV concedió el importante privilegio referente a los latidos, durante el ayuno cuaresmal.

En cuanto a la parte económica, la Liga tiene hoy 32.500 pesetas, y en mesetas 11.381,23.

La inscripción de socios asciende a 17.600.

LA DEUDA

La Dirección general de la Deuda y Clases pasivas ha dispuesto que per la Tesorería de la misma, establecida en la calle de Atocha, 15, se verifiquen en la presente semana, y horas designadas al efecto, los pagos que a continuación se expresan, y que se entreguen los valores siguientes:

Días 19, 20 y 21. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial establecido por Real orden de 5 de Marzo de 1913, facturas presentadas y corrientes de metálico y efectos, hasta el núm. 10.091.

Idem de créditos de Ultramar reconocidos por los Ministerios de Guerra y Marina y esta Dirección general, facturas corrientes en metálico, hasta el núm. 95.290.

Días 22, 23 y 24. Pago de créditos de Ultramar del señalamiento especial en metálico y efectos, hasta el núm. 10.061.

Idem de ídem íd. del señalamiento corriente en metálico, hasta el núm. 95.290.

Idem de ídem íd. en efectos, hasta el número 96.000.

Entrega de hojas de cupones de 1911, correspondientes a títulos de la Deuda amortizable al 5 por 100, hasta el núm. 8.888.

Idem de títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de Diciembre de 1908, por canje de otros de igual renta, emisión de 31 de Julio de 1906, hasta el núm. 27.085.

Pago de carpetas de conversión de títulos de la Deuda exterior, con arreglo a la ley y Real decreto de 17 de Mayo y 9 de Agosto de 1898, hasta el núm. 32.426.

Idem de títulos de la Deuda exterior presentados para la agregación de sus respectivas hojas de cupones, con arreglo a la Real orden de 18 de Agosto de 1898, hasta el número 3.045.

Idem de residuos procedentes de conversión de las deudas coloniales y amortizable al 4 por 100, con arreglo a la ley de 27 de Marzo de 1900, hasta el núm. 2.439.

Idem de conversión de residuos de la Deuda al 4 por 100 interior, hasta el núm. 9.894.

Idem de carpetas provisionales de la Deuda amortizable al 5 por 100, presentadas para su canje por sus títulos definitivos, con arreglo a la Real orden de 14 de Octubre de 1901, hasta el núm. 11.140.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, emisión de 1900, por conversión de otros de igual renta de las emisiones de 1892, 1895 y 1899, facturas presentadas y corrientes, hasta el núm. 13.738.

Idem de carpetas provisionales representativas de títulos de la Deuda amortizable al 4 por 100 interior, para su canje por sus títulos definitivos de la misma renta, hasta el núm. 1.489.

Reembolso de acciones de obras públicas y carreteras de 20, 34 y 55 millones de reales, facturas presentadas y corrientes.

Pago de intereses de inscripciones del semestre de Julio de 1874 y anteriores.

Idem de intereses de carpetas de toda clase de deudas del semestre de Julio de 1883 y anteriores a Julio de 1874, reembolso de títulos del 2 por 100 amortizados en todos los sorteos, facturas presentadas y corrientes.

Entrega de títulos del 4 por 100 interior, hasta el núm. 1.489.

Las facturas existentes en Caja, por conversión del 3 y 4 por 100 interior y exterior.

Entrega de valores depositados en area de tres llaves procedentes de creaciones, conversiones, renovaciones y canjes.

EL TEATRO DE LA COMEDIA, DESTRUIDO POR UN INCENDIO

A las cinco de la madrugada de ayer se declaró un violentísimo incendio en el teatro de la Comedia.

El primero en advertir el siniestro fué el sereno de la demarcación, núm. 319, llamado Segundo Prieto, que vivió en una densa columna de humo salía de la casa de la calle del Príncipe, núm. 14, en cuya finca está enclavado el coliseo citado.

Con la rapidez propia del caso se dirigió a un teléfono, estableciendo comunicación con el núm. 14, que es el que corresponde a la Dirección de Incendios.

Después avisó a los vecinos de las casas números 12 y 16, contiguas al teatro. La alarma que se produjo no es para desahuciar.

El hijo del conserje del teatro, Rafael Herrero, que duerme habitualmente en el vestíbulo, se despertó sobresaltado, saliendo a la calle a medio vestir, y con síntomas de asfixia.

Solicitó el sereno, le atendió debidamente. A los cinco minutos del aviso, se presentó en el lugar del siniestro el automóvil de la Dirección de Incendios.

El material de los parques primero y segundo, el de los puestos del Museo de Pinturas y del teatro Real, acudió en vertiginosa carrera, comenzando los trabajos de localización y extinción con la actividad y pericia de costumbre.

Dirigía el jefe de servicio, D. José Monasterio, llegado en el automóvil a que antes nos referimos, juntamente con el médico señor García Aguado.

Todo el trabajo de los bomberos se encauzaba con prioridad a aislar la finca siniestrada, tanto de las casas inmediatas de la calle del Príncipe, como de las que por la parte de atrás lindan con el teatro, y que están situadas en la de Núñez de Arce.

La arriesgadísima labor de los bomberos era alabada sin cesar por cuantos presenciaban la catástrofe.

En los puntos en que mayor era el peligro, y envuelto casi por completo por las llamas, aparecía siempre un bombero, como un verdadero arrojo, y piqueta en mano, ayudaba a conjurar la posible propagación del voraz elemento.

A las siete de la mañana quedó localizado el incendio; no obstante, los bomberos continuaron su labor toda la tarde de ayer, velando durante la noche una pareja de ellos.

Accidieron el alcalde, Sr. Prast; teniente alcalde del Congreso, Sr. Herrera; comisario general, Sr. De Juana; jefe de la brigada de Investigación criminal, Sr. Fernández Luna; agentes Sres. Grima y Bordiá; inspectores de la Guardia municipal Sres. Garrido, Liano, Menéndez y Camarero.

El juez de guardia, Sr. García del Pozo, con el oficial Sr. Varela, se personaron igualmente, comenzando a instruir diligencias.

DESGRACIAS PERSONALES

Al realizar diversos actos de heroísmo, resultaron heridos el bombero núm. 57, Mariano Lazo, y el aspirante núm. 50.

Ambos queáronse cogidos de una vigueta al hundirse un pedazo del piso tercero, teniendo que ser salvados de tan peligrosa posición, con los ganchos reglamentarios.

Las contusiones de Lazo son graves. Fue trasladado a la Casa de Socorro en una camilla.

Las del aspirante no ofrecen peligro alguno.

DETALLES

Según nuestros informes, el siniestro debió comenzar en el cuarto destinado a guardar los muebles que se utilizaban para la escena. En él, por lo menos, estaba el principal foco, que costó trabajos sobrehumanos localizar, evitando así que el fuego se propagase a las medianerías de las casas colindantes.

El empresario del teatro, Sr. García Escudero, se enteró del siniestro cuando ya de madrugada, y después de haber estado en la Gran Peña, se dirigió a su domicilio, calle de Núñez de Arce, números 9 y 11, segundo derecha.

Al ver las llamas creyó en los primeros momentos que el incendio era en "Los Burgaleses", pero al acercarse hacia su casa se encontró con la terrible nueva.

Don Tirso García Escudero, a quien el siniestro le irroga grandes perjuicios, ha perdido todo el decorado, los muebles, la sastreía y "atrezzo".

"Las pérdidas materiales, con ser grandes

—decía—, no es tanto como el trastorno que me causan, pues en los primeros días del mes próximo de Mayo tenía que embarcar con la compañía con rumbo a Buenos Aires."

No obstante, está dispuesto a hacer el viaje.

El Sr. García Escudero calcula que sus pérdidas se elevan a 200.000 pesetas, pues nada de lo que se le ha quemado tenía asegurado.

El propietario de la finca destruida es don Luis Navas, que desde hace tiempo se encuentra en cama enfermo. Vive en la calle de Atocha.

El teatro estaba asegurado en la Mutual de Propietarios.

Por fortuna, una preciosa colección de cuadros y de objetos de arte, que decoraban algunos dependencias del coliseo, han podido ser salvadas.

OTROS PERJUDICADOS

En el piso segundo izquierda de la casa números 7 y 9 de la calle de Núñez de Arce habitaba D. Pedro Enzarbe, al cual se le han quemado todos los muebles; los tenía asegurados en 15.000 pesetas.

La tienda de aparatos eléctricos establecida en la misma finca, también ha sufrido considerables desperfectos. Su propietario, señor Orieta, calcula en 7.000 pesetas el valor de sus pérdidas.

El Sr. Poveda, que aún no ha llegado a Madrid, empresario de la compañía de Tallaví, comenzaba su temporada dentro de algunos días, habiendo hecho un depósito de 10.000 pesetas en concepto de fianza.

El siniestro echó por tierra todos sus planes.

EL CIRCULO DE ACTORES

Los socios de este Casino, que al iniciarse el incendio se hallaban celebrando la Junta anual, tan pronto como se dieron cuenta de lo ocurrido se apresuraron a ofrecer su personal auxilio.

Al edificio social acudieron, buscando refugio, muchos vecinos de las casas inmediatas, que justamente alarmados, abandonaban sus habitaciones.

Entre las varias familias que allí se cobijaron figura la del Sr. Escudero.

Todos ellos manifestáronse sumamente agradecidos a la noble conducta observada por los actores.

LA ÚLTIMA FUNCION REPRESENTADA

En la última función dada en el teatro de la Comedia se ha representado *El orgullo de Albacete*, Era función popular.

Para ayer estaban anunciadas *El premio Nobel* y *El orgullo de Albacete*.

CONDUCTOR VALEROSO

El conductor de tranvía núm. 59, José Álvarez Fernández, se distinguió notablemente en los trabajos de salvamento.

En vista de los muchos servicios por él prestados, tenemos entendido que le será otorgada una recompensa.

SERENIDAD DE UNA NIÑA

Una de las primeras personas que se dieron cuenta de la catástrofe fué una hija del Sr. Escudero, linda criatura de doce años de edad, que con gran serenidad se arrojó del techo, y vistiéndose precipitadamente, dió aviso de lo que ocurría.

Después salió a la calle, y tomando un coche de punto, se hizo trasladar, deshecha en abundantes lágrimas, al domicilio de una familia amiga de sus padres.

MEDICIONES PEREZ DE VARGAS

La señorita Pérez de Vargas ha sufrido también las consecuencias del incendio.

En su cuarto tenía valiosos trajes, algunos sin estrenar, y que tenía preparadas para su anunciada excursión por América.

La aplaudida artista se halla indisputada a consecuencia de la impresión que recibiera al saber la noticia.

ULTIMA IMPRESION

A última hora de la noche hicimos una puerter visita al lugar de la catástrofe.

Todo el interior del edificio ha desaparecido pasto de las llamas; únicamente quedan en pie una parte del vestíbulo y la fachada.

Guardias de Seguridad a caballo se hallan situados a la entrada y salida de la calle del Príncipe, impidiendo la circulación.

Horquinos, saludó a todos los correligionarios, al cumplir el ofrecimiento que hace años les hizo, de presentarles al jefe del partido.

Brindó por España, por el Rey y por Romanones.

El señor conde de Romanones es saludado con grandes aplausos al levantarse a hablar, al cual comenzó diciendo que su silencio puede ser perjudicial para la Patria.

Defendió la necesidad de preocuparse hondamente del problema de Marruecos, región en donde se halla el porvenir de España, no perdiendo tampoco a vista otro problema: el del Mediterráneo, ya planteado de antiguo, y por el cual es preciso mantener una política de inteligencia y cordialidad con otros Estados.

Estos dos problemas podemos decir—afirmó—que son los fundamentales de España.

Refiriéndose a la ocupación de Tánger, dijo que constituía una aspiración nacional. Trató de los dos pueblos ibéricos, entre los cuales, a pesar de su proximidad, existe escasa comunicación espiritual. Abogó porque, sin que se llegue a intromisiones perjudiciales, que pugnen con la idea de independencia, se establezcan entre España y Portugal constantes concordancias económicas, comerciales y sociales, y pactos que estrechen la solidaridad.

Hizo ver la dificultad que existe en las presentes circunstancias para el anuncio programado del partido liberal, el día en que éste sea llamado a ocupar el Poder. Sin embargo de ello, establecido como proyecto firme el de excitar a las Cámaras de la Propiedad, de la Industria, del Comercio, de la Navegación, y a cuantas fuerzas vivas constituyen el interés nacional, para que desarrollen con vigor, con rapidez y con energía cuantas iniciativas sean necesarias hasta conseguir nuestra independencia financiera y nuestra prosperidad económica.

Señaló también como parte del plan de partido, el consolidar todo lo necesario a la defensa nacional.

Mostró resuelto a conseguir la unión total de las fuerzas del partido liberal, incluso atrayendo a una fuerza que, desprendida del republicanismo, va caminando hacia la Monarquía, compuesta por valiosos elementos, y conducida por un verbo eocuente.

Reconoció que para la política liberal existe un serio peligro: el derivado de la acción de las derechas, importantísimo sector de la neutralidad española.

El discurso fué ovacionado por los que le escucharon.

Lotería número 30.

Esperemos, núm. 8. MADRID Remite a provincias y extranjero billetes de todos los sorteos su Administrador, ANTONIO RODRIGUEZ.

EL SEÑOR DATO, EN BARCELONA

SERVICIO TELEGRAFICO LA LLEGADA BARCELONA 18. Con algunos minutos de retraso ha llegado en el expreso, procedente de Madrid, el presidente del Consejo de ministros.

A pesar del tiempo lluvioso, en los alrededores de la estación congregose bastante público.

En los andenes fué saludado el Sr. Dato por las autoridades, y numerosas Comisiones y personalidades.

Al descender del tren el jefe del Gobierno, la charanga del batallón de Cazadores de Barcelona batió Alarica Real.

Después de los saludos y cumplimientos de rigor, organizóse la comitiva, ocupando el Sr. Dato un coche con el gobernador civil y el subsecretario de la Presidencia, señor marqués de Santa Cruz.

El Sr. Dato dirigióse al Gobierno civil, siendo aplaudido en las calles. Ya en el Gobierno salió al balcón para dar las gracias a los que le aplaudían.

Tras breves momentos de descanso, el señor Dato recibió a las Comisiones y personalidades que habían acudido a la estación para esperarle.

Saludaron en primer lugar al Sr. Dato las autoridades, entre ellas el capitán general, Sr. Villar y Villate; el Obispo, doctor Reig; el Obispo de Gerona, el presidente de la Diputación, Sr. Prat de la Riba, a quien acompañaban el Sr. Marquina y otro diputado provincial conservador; el alcalde, Sr. Boladeres; el rector de la Universidad, Sr. Carrulla; presidente de la Audiencia y otros.

También saludaron al presidente Comisiones de los Cuerpos de la granjería, del Clero, Fomento del Trabajo Nacional, Cámaras de Comercio y de la Industria, Instituto Agrícola, Centro Monárquico conservador, Juventud Conservadora, Centro Monárquico Obrero, Comisión de banqueros y otras representaciones de las más importantes entidades de Barcelona.

Entre las personalidades significadas que cumplimentaron al Sr. Dato figuraban el jefe del partido conservador, Sr. Sandimenne; los senadores Sedó y Junoy, el marqués de Alella, los diputados conservadores Sagnier y Vila, el jefe de los liberales, Sr. Collaso; el conde de Lavern, el senador Benet y Colon y los Sres. Rabola y Turull.

También recibió el Sr. Dato a los periodistas barceloneses, que le felicitaron.

Terminada la recepción, el jefe del Gobierno trasladóse a Capitanía general, ovando Misa en la tribuna que Capitanía tiene en la iglesia de la Merced. Con el Sr. Dato ovóron Misa el gobernador civil y el marqués de Santa Cruz.

DECLARACIONES POLITICAS

BARCELONA 18. Al hablar con los periodistas que acudieron a felicitarle, el presidente del Consejo de ministros hizo algunas declaraciones políticas.

Afirmó que estamos dentro de una tregua política, y que ante el extranjero nos da gran fuerza el hecho de ser nuestros embajadores y diplomáticos los encareados de representar a los súbditos de los países beligerantes.

Añadió que todas las naciones merecen a España igual respeto, y que él desearía que España tuviera sólo sentimientos de piedad ante la actual catástrofe.

Dijo que el Gobierno se ve obligado, por las circunstancias, a una actuación política intensísima y constante, reclamada por los grandes intereses nacionales, que le impide la asistencia diaria a ambas Cámaras.

Defendió la fe y la confianza que el Gobierno tiene en el patriotismo y sabiduría de las Cortes, recordando que el Gobierno ha estado en el Parlamento durante ocho meses, celebrando las Cámaras 142 sesiones.

Expresó sus entusiasmos por Cataluña, diciendo que con sus actos de gobierno ha procurado siempre demostrar a Cataluña que prestó apoyo a todas cuantas aspiraciones son compatibles con los grandes intereses nacionales, que los Gobiernos deben defender por encima de todo.

Terminó agradeciendo el recibimiento que Barcelona le ha hecho, sin duda porque reconoce la verdad de cuanto ha dicho.

LA QUINTA DE LA SALUD

BARCELONA 18. En el campo del Arpa, bajo torrencial lluvia, se ha celebrado la colocación de la primera piedra de la Quinta de la Salud de La Alianza.

Bendijo la piedra el Prelado doctor Reig. A causa de la lluvia no hubo discursos.

Al acto asistieron la Diputación, el Ayuntamiento y el ex Sultán de Marruecos Muley Hafid.

EL BANQUETE EN EL MUNDIAL

BARCELONA 18. Con asistencia de unos 500 conmensales, se ha celebrado en el Mundial Palace el banquete en honor del Sr. Dato.

Con el Sr. Dato tomaron asiento en la mesa presidencial el presidente de La Alianza, que es un obrero camarer; el alcalde, el gobernador civil, el capitán general, el Obispo, el Sr. Bergamín, el Sr. Betegón, el delegado de Hacienda, la Sra. Grillo, que dió 125.000 pesetas para la compra de los terrenos de la Quinta de la Salud; el Sr. Grillo, el rector de la Universidad, el presidente del Patronato, el subsecretario de la Presidencia, marqués de Santa Cruz, y el jefe superior de Policía.

En nombre de la Sociedad La Alianza habló el senador Sr. Junoy, que aludió a la grandeza del pueblo y de los que inspiran sus obras en esa misma grandeza.

Elogió la obra social del Sr. Dato, a la que el jefe del Gobierno ha dedicado una buena parte de su vida, y después de ofrecer el homenaje al presidente del Consejo, dijo que cuando el Sr. Dato vuelva a su familia para descansar de las fatigas del Gobierno, podrá decir que ha visto la luz de la gratitud en los ojos de los hijos del pueblo.

El Sr. Dato contestó expresando su agradecimiento a todos y al Sr. Junoy, y afirmando que la gratitud de los obreros debe ser para el Parlamento, para los representantes en Cortes sin distinción, entre los de la extrema derecha y los de la extrema izquierda.

Dijo que tenía encargo de S. M. el Rey de entregar en su nombre 5.000 pesetas para las obras de la Quinta de la Salud, a cuya cantidad une el Gobierno otra igual.

Expresó su creencia de que al término de la actual guerra resurgirá más pujante la aspiración de mejoramiento para las clases obreras.

Terminó dando las gracias a todos y pidiéndoles que unan sus corazones y sus sentimientos, pensando en lo difícil que es en las circunstancias actuales la defensa de los intereses de la Patria, de lo que es prueba el hecho de que todos los partidos políticos hayan enroscado sus programas, permitiendo al Gobierno su obra, no como obra de partido, sino como obra de españoles.

En medio de grandes aplausos, el presidente de la Sociedad La Alianza hizo entrega al Sr. Dato de su nombramiento de presidente honorario de la citada Sociedad.

Después del banquete, el Sr. Dato visitó el Círculo Conservador, la Cámara de Comercio y el Fomento del Trabajo Nacional, recibiendo luego a varias Comisiones obreras.

EN EL CIRCULO CONSERVADOR BARCELONA 18. A última hora de la tarde, el Sr. Dato estuvo en el Círculo Conservador, donde pronunció un breve discurso, aludiendo al señor Maura y a la Liga regionalista, afirmando que el partido conservador siente los ideales regionales, que desea hermanar en beneficio de todos.

UN CONCIERTO

BARCELONA 18. En el Palacio de Bellas Artes ha asistido el Sr. Dato a un concierto dado por los coros Clavé a beneficio de los heridos belgas.

EN EL LICEO

BARCELONA 18. Esta noche, el jefe del Gobierno, después de comer en el Gobierno civil, asistió a la función del Liceo.

Terminada la función, el Sr. Dato retiróse a descansar.

"GACETILLA DE MADRID"

El martes 20 de Abril aparecerá el primer número de un nuevo periódico. Se titula "Gacetilla de Madrid", y se publicará el martes y el viernes de cada semana.

Doce páginas, profusión de grabados, cinco céntimos el número!

Lo dirigirá Enrique López Alarcón; colaborarán con él escritores de los más notables de España, y emprenderá campañas de bastante interés.

NOTICIAS

Ha sido nombrado administrador de la Sursal del Banco de España en Santiago don Manuel Pérez Esteso, que ocupa la vacante que dejó su finado padre (q. e. p. d.)

Se halla en Madrid, con motivo de la reunión del Consejo de administración del Tranvía de Vigo a Mondariz, al cual pertenece, el director de *El Faro de Vigo*, D. Eladio de Lema.

Durante la semana que acaba de transcurrir, el Banco de España ha adquirido para reforzar sus existencias metálicas en oro la cantidad de 8,33 millones de pesetas.

En los tres meses y medio transcurridos del año actual, las existencias de oro del Banco han aumentado en la suma total de 31 millones de pesetas.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

Instituto de Criminología. Hoy lunes, a las cinco de la tarde, en el aula núm. 19 de la Universidad Central, hará el resumen de las explicaciones del curso de Instituciones penitenciarias, el profesor de dicha asignatura, Ilustrísimo Sr. D. Augusto del Cacho.

La entrada será pública.

TOROS Y TOREROS

LAS CORRIDAS DE AYER

EN MADRID

La segunda de abono. Pastor, Gallo y Celita. Seis de Medina Garvey.

Un lleno. Al empezar, comienza a llover.

Primerero. Juanete, negro zaino, fino y bien armado. En el primer tercio cumple, a pesar de los desaguisados que cometen los picapedreros.

En quites, Rafael. En banderillas, cumple bien Morenito y superiormente, el Sordo.

Pastor torca de muleta movidísimo, permitiendo la intromisión de los peones, y en cuanto ve oportunidad, mete un sartanazo perpendicular y atravesado, que mata. (Pitos.)

Segundo. Chocolate, berrendo en negro, basto y con abundante leña en la cabeza.

Unos lanceos de capa de Rafael, y se entra en el tercio de varas, que consta de seis puyazos por ninguna defunción.

El toro, bravo y noble. Rafael, superior quitando. Orteguita y Pollo Posturas colocan los tres pares de ordenanza, y el usá manda cambiar el tercio.

Rafael Gómez brinda y vase en busca del toro, comenzando su faena con un pase ayudado por alto, regular.

Signe el de Galves torando con peses de tirón, pitando unos y aplaudiendo otros.

La faena es mala, sin distinguios, y los pitos van en aumento.

Al correr al toro el Pollo Posturas, es cogido y derribado, saliendo ileso por milagro.

Rafael Gallo da un pinchazo malo. (Pitos.) Otro pinchazo peor. (Más pitos.) Media estocada delantera. Un intento de descabello. Un aviso. Otro intento de descabello. Pitos a granel. Otro intento, otro y otro, efectivo.

TERCERO.

Faldón, negro, zaino y bien armado. En mi tendido se arma una de palos que atorola.

El primer tercio consta de cinco varas. En banderillas cumplen los chicos de Celita.

Signen las broncas formidables en otros tendidos, y nadie está ya seguro en el suyo. Celita torca movido, pero muy valiente.

Luego agarra un pitoncio. Y luego permite que intervengan los peones.

¡Qué lástima! Sigue el Ceta valentón, y en cuanto puede, entra a matar y da una estocada, como si fuera a dar un puñetazo.

El estoque quedó delantero y contrario. El diestro entró a matar de una manera fea; valiente, pero nada más.

CUARTO.

Canastero, negro, zaino, fino y bien armado. Pastor da unos recortes a capote recogido. (Palmas.)

Primer tercio: Cuatro pinchazos por un caballo muerto.

En los quites, poco que merezca aplaudirse. Armillita y Sordo banderillean malamente para demostrar que también saben hacerlo así.

¡Qué alhajitas! Pastor torca con el pico de la muleta, dándole y sin decidirse a exponer una lenta y lenta del traje.

Al matar cuarta y tira la espada, que queda un poco pasada.

Este madrileño se nos está poniendo como para que se quede en casa.

Palmas y pitos, más de éstos y más justos.

QUINTO.

Fugitivo, negro, bragao, terciado y apañado de pitones.

La lidia transcurre sosamente, porque el toro no quiere coles, y se pasa todo el tiempo con la cabeza por el suelo.

En total, toma el cornapeo hasta cuatro varas, y queda apuntada una baja en las cabellerías.

Magrutas y Pataterillo banderillean con habilidad, pero el toro está diroli.

Rafael Gómez es cogido con seisos. Rafael hace una faena habilidosa para él, pero que no agrada a la mitad del público, que se ciñe del *Chanchito*.

Rafael se desconfía algo más, y larga un pinchazo hondo, saliendo de estampía y tocando las vallias. (Pitos.)

Otro pinchazo. Llega el primer aviso.

Una estocada delantera y tendida, escapiendo el toro el estoque.

Un intento de descabello, y llega el segundo aviso.

Otro intento de descabello y otro efectivo. (Bronca grande.)

Sexto. Lisonjero, negro, bragao. Celita da unos lanceos sosotes.

Cuatro varas, sin bajas que lamentar. Los chicos del maruso banderillean brevemente.

Final: Alfonso Ceta hace una gran faena de muleta, siendo coreado con olés y palmas. Media delantera entrando a matar.

Un pinchazo, quedándose en la cara del bicho, apretando.

Un volapié inmenso. ¡Así se mata! (Enorme ovación.)

DON SILVERIO

Parte facultativo.

Entre Bonifa y Segurita cuelgan tres pares de garrafulos.

Vernia lleva a cabo con el trapo rojo una labor superiorísima. Hay pases naturales, con la izquierda, que tienen usía, dos molinetes, uno de rodillas y otro de pecho, estupendos. Hay un momento en que el mulacho ha de suspender su faena para saludar al respetable.

Con el estoque dió dos pinchazos, y después media aceptable, que bastó. (Ovación y vuelta.)

Tercero. *Laminoso* le llaman, es negro y con buenos pitones.

Ríos propina al bicho unos cuantos lanceos a la verónica muy asediados y con hechuras de buen torero. (Muchas palmas.)

El primero y segundo tercio pasó sin pena ni gloria, y como nada vimos digno de mención, relatemos el transe final.

Ríos está valiente con la muleta, aunque ignoranton. Se le ven desenos de agrandar, y todo lo intenta. (Oye algunas palmas.)

Con el estoque estuvo desafortadísimo. Escuchó muchos pitos.

Cuarto. *Giseto*, negro y del mismo tipo que el anterior.

Manolete da tres lanceos aceptables, y Terremoto pone la primera vara. Al quite, Vernia.

El toro empujó con las plazas montadas, derribando de firme.

Manolete hace una breve faena de muleta, pero toda cerea del peligro y con adorno.

Después de varios capotazos, que se aplauden. Los maestros se muestran activos en quites. Joselito coge banderillas, haciéndolo de manera colosal. (Ovación.) Con la muleta está superioirísimo, siendo aclamado. Cita a recibir, y señala un pinchazo. Más pasas para media cocada desprendida. Saca el estoque, y el toro cae sin puntilla. (Ovación.) Sexto. Belmonte torea por verónicas y faros de una manera estupenda. (Ovación.) Haciendo quites á los púerros, Joselito y Juan ponen cátedra. (Ovacionazas.) Pilla y Pinturas ponen cuatro pares buenos. Belmonte torea de muleta de una manera estupenda, siendo coreado por el respetable. Hay pasas de todas las marcas, al cual mejor. Un pinchazo bueno, y á continuación una estocada colosal. (Gran ovación.) Los dos corridos son sencillos en hombros y llevados hasta sus domicilios.

GRUPO ESCOLAR

Han comenzado las obras del Grupo escolar de la calle de Mesón de Paredes, debido á las iniciativas de las Hijas de la Caridad de la Casa de Misericordia de San Alfonso, y cuyo objeto es el de recoger y dar educación á unos mil niños de ambos sexos que vagan por las calles de los barrios de Lavapiés y Barbajadores. Los donativos para tan benéfica obra social, que necesita del concurso de todos, vienen haciendo en la Administración de EL DEBATE, en la Casa de Misericordia de San Alfonso. Los donativos hechos hasta ahora alcanzan la suma de 2.930 pesetas.

RELIGIOSAS

CULTOS PARA HOY

DIA 19.—LUNES

Santos Vicente, Sócrates, Expedito, Lisnio, Hermógenes, Ebrodio y Calisto, mártires; San León IX, Papa y confesor; San Jorge, Obispo, y San Crescencio, confesor. La Misa y Oficio divino son de este día, con rito simple y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: Beato Juan de Ribera. Corte de María.—Del Buen Suceso, en su Iglesia; de la Visitación, en los dos Mo. nasterios de Santa Bárbara, y del Puerto, en su Iglesia. Catecismo.—A las ocho, Comunión general para la Pía Unión. Capilla del Santísimo Cristo de San Gil, Rosario y pítica. Capilla del Santísimo Cristo de la Salud. A las once, Misa solemne, con manifiesto; á las seis, Exposición y Ejercicio, predicando D. Angel Lizaso. Religiosas de la Divina Pastora (Cuarenta Horas).—A las ocho, Misa de Exposición; á las diez, la mayor, y á las cinco de la tarde, Ejercicio, sermón por el padre Blanco, Franciscano, y procesión de Fervor. San José.—Termina la Novena á San Expedito; á las ocho, Misa de Comunión general; á las diez, la mayor con manifiesto y sermón por el Sr. Calpena, y á las seis, sermón por el mismo señor, bendición y Reserva. Santiago.—A las diez de la mañana, Duodena á San José; por la tarde, á las seis y media, continúa la Novena á Nuestra Señora de la Esperanza, predicando el padre Barrio (Escalpio). Santa María Magdalena.—Termina el Triduo á San Expedito; á las diez, Misa cantada con manifiesto, predicando D. An-

tonio Rubio; á las cinco y media, Exposición, Rosario y sermón, que predicará el padre Modesto Barrio (Escalpio). Santuario del Corazón de María.—A las seis de la tarde, Ejercicio á San José de la Montaña, predicando un padre Misionero del Corazón de María. San Ignacio.—A las seis y media de la tarde principia el Septenario á San José; Exposición, Rosario, Ejercicio y sermón, predicando todas las tardes un padre Trinitario. Continúan las Novenas anunciadas el día anterior.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 20.—MARTES

Cantos Antonio, Sulpicio, Serviliano y Crisóforo, mártires; San Marcelino, Obispo; San Teófilo, presbítero, y Santa Inés de Monte Pulciano, virgen. La Misa y Oficio divino son de este día, con rito simple y color blanco. Adoración Nocturna.—Turno: San Francisco de Borja y San Juan Berobmans. Corte de María.—Nuestra Señora de Guadalupe, en San Millán, ó del Buen Parto, en San Luis. Cuarenta Horas.—Oratorio del Olivar. Capilla del Ave María.—A las once, Misa, Rosario y cátedra á 40 mujeres pobres. Iglesia Pontificia.—Continúan los Trece Martes á San Antonio; á las ocho, Misa de Comunión general con manifiesto en el altar del Santo; Ejercicio, bendición y Reserva; á las once, Misa cantada. Iglesia de Calatravas.—Comunión general á las ocho y media. Oratorio del Olivar (Cuarenta Horas).—A las siete, Misa de Exposición y Novena reservada. A las diez, Misa cantada. A las seis de la tarde sigue la Novena á San José, predicando el padre Albino (Dominico). Parranda de San Ildefonso.—Siguen los Trece Martes á San Antonio, rezándose los Ejercicios durante la Misa de doce. Religiosas Góncoras.—A las once continúan los Trece Martes á San Antonio.

Religiosas Servitas (San Leonardo).—A las seis empieza la Novena al Patriarca San José, predicando D. Mariano Benedito. Santa Bárbara.—Siguen los Trece Martes á San Antonio; á las ocho, Misa de Comunión general, pítica y Ejercicio correspondiente. Continúan las Novenas ya anunciadas. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

SUCESOS

Varios. Angela Rodríguez Diaz, de diez y seis años de edad, domiciliada en la calle de Santa Engracia, núm. 97, fué mordida por un gato, produciéndole heridas en la mano y en el brazo derecho. En su domicilio, Antonio López, 6, se cayó casualmente Leandro Hernández, de setenta y dos años, produciéndose varias heridas, calificadas de pronóstico reservado en la Casa de Socorro sucural de la In. clusa, en la que fué asistido. María Alama tuvo necesidad de ingresar en el Hospital provincial el día 7 de Febrero, y dejó depositados dos baútes, con ropas y documentos, en el cuarto letra G, de la casa núm. 6 de la calle de San Gerónimo, del que es inquilina Esperanza Cordero. Al salir aquella del hospital, buscó á ésta, que se cambiara de domicilio, para pedir dichos baútes; pero, no obstante haberla encontrado repetidas veces, y pedírselos, no logró que le fueran devueltos, por lo que denunció los hechos, añadiendo que algunos de los objetos y prendas que en dichos baútes guardaba, los vió usados por una hija de la desventurada, unos, y otros, en algunos establecimientos de la calle de Bravo Murillo. Del asunto entiende el Juzgado. —Jesusa López, de veintidós años, y Sal-

vadora Blanco, de diez y ocho, sirvientas, denunciaron que les han sido robadas 500 pesetas á la primera, y 25 á la segunda, que guardaban en su dormitorio. Sospechan de un criado de la misma casa en que sirven, que fué despedido hace un mes, y que volvió alguna vez á la dicha casa, cuya distribución conoce. En la Casa de Socorro sucural del Hospital fué asistido Zolo Sánchez Barragán, de setenta y un años, domiciliado en Ercilla, 23, que en la calle de Méndez Alvaro sufrió un ataque de hipotermia cerebral. En grave estado ingresó en el Hospital provincial. —A José Costa le fué sustraída, cuando iba en la plataforma posterior de un tranvía de la Bombilla, una cartera con 400 pesetas y algunos papeles. Se ignora quiénes han sido los autores del hurto. En la estación de Villaluenga (Tolosa), el tren descendente núm. 12, arrolló al niño de ocho años Luis Díaz, hiriendo en la pierna derecha. El niño fué asistido en la estación sanitaria de las Delicias, ingresando en grave estado en el Hospital provincial. En la Casa de Socorro del distrito de la Universidad fué asistida Celestina Jiménez, de cuarenta años, de una herida de pronóstico reservado, que con una navaja le produjo en la axila izquierda, su marido Julio Rodríguez. La agresión ocurrió en el domicilio de la lesionada, calle del Espíritu Santo, 31. El agresor se dio á la fuga, y la lesionada ingresó en el Hospital provincial.

LA ZONA DEL CANALILLO

Los propietarios de terrenos colindantes con la equitativa Este, vulgarmente llamada "El Canalillo", han presentado una instancia al ministro de Fomento, exponiendo que en la zona comprendida entre la calle de Lórez de Hoyos y paseo de

Ronda, hasta el barrio del Chufete, se hace imposible la urbanización por la situación y las deplorables condiciones de dicha acera. Se pide en la instancia se invite á la Dirección facultativa del Canal de Isabel II para que, sin perjuicio de servir de agua potable á la zona expresada, coloque talones de desagüe en sitios donde no puede haber daño para la propiedad particular.

ESPECTACULOS PARA HOY

ESPAÑOL.—No hay función. PRINCESA.—A las diez, El tercer marido (estreno). LAIRA.—A las seis y media (doble, ex. peal), Pueblo de las mujeres (dos actos) y El amor brujo, por Pastora Imperio. —A las diez y cuarto (doble, especial), Amanecer (tres actos) y Pastora Imperio. ZARZUELA.—A las seis y media (doble), Maruxa.—A las diez (sencilla), Bequeriana.—A las once (doble), Amores de aldea. AFOLO.—A las seis (sencilla), España nueva.—A las siete y cuarto (sencilla), La noche vieja.—A las diez y media (doble), La niña de las planchas, La pandetera y la Fornarina (en su repertorio). OBRVANTES.—A las seis y media (sección vermouth), Pastor y Berroge (dos actos en cuatro cuadros).—A las diez y media (doble), Mi querido Pepe (dos actos). COMICO.—A las siete (sencilla), Isidra ó Las cuarenta y nueve provincias de Ideal Recuerdo.—A las diez y media (doble), La sobrina del cura (dos actos). PRINCIPE ALFONSO.—De cinco y media á ocho y media, y de nueve y media á doce y media, sencilla.—Grandes éxitos.—"La mancha", "Cien días de un Imperio" y otras. IMPRENTA: PIZARRO, 11.

PARA JOYERÍA, PLATERÍA, RELOJERÍA, BISUTERÍA FINA, ORFEBRERIA DE ARTE, ARTÍCULOS DE PIEL y OBJETOS PARA REGALOS, CASAS LLORENTE. - DESENGAÑO, 26 y AIOCHA, 86, MADRID. - PRINCIPE ALFONSO, 9, MURCIA

CASA APOLINAR GRAN EXPOSICION DE MUEBLES VISITAD ESTA CASA ANTES DE COMPRAR INFANTAS, 1 DUPLICADO.—TELEFONO 2.951

AGUAS minerales NATURALES DE CARABANA PURGANTES, DEPURATIVAS, ANTIBILIOSAS, ANTIHERPETICAS Propietarios: Viuda é Hijos de R. J. CHAVARRI.—Dirección y Oficinas: LEALTAD, 12, Madrid.

Ornamentos para Iglesia SEDERÍA.—IMAGENES.—TAPIERÍA.—METALES HIJOS de M. GARIN Casa fundada en 1820 y premiada con VEINTE RECOMPENSAS nacionales y extranjeras. VALENCIA: Paz, 5.—MADRID: Mayor, 33.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; empujando el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 2 y de Montevideo el 3. LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO Servicio mensual saliendo de Génova el 21, de Laredo el 25, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30, para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes. LINEA DE CUBA MEXICO Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander. LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, de Valencia, el 13 de Málaga y de Cádiz el 15 de cada mes, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, San Basilio, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Se admite pasaje y carga con trasbordo para Veracruz, Tampico, Puerto Barrios, Cartagena de Indias, Maracaibo, Coro, Cumaná, Carúpano, Trinidad y puertos del Pacífico. LINEA DE FILIPINAS Trece viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena y Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro miércoles, ó sea: 6 Enero, 3 Febrero, 3 y 31 Marzo, 28 Abril, 26 Mayo, 23 Junio, 21 Julio, 18 Agosto, 15 Septiembre, 13 Octubre, 10 Noviembre y 8 Diciembre; para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Ho Ilo y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes, ó sea: 26 Enero, 23 Febrero, 23 Marzo, 20 Abril, 18 Mayo, 15 Junio, 13 Julio, 10 Agosto, 7 Septiembre, 5 Octubre, 2 y 30 Noviembre y 28 Diciembre; para Singapore y demás escalas intermedias que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japon y Australia. LINEA DE FERNAND POO Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, para Tanager, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo el 2, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. LINEA DE BRASIL-PLATA Servicio mensual saliendo de Bilbao y Santander el 16, de Gijón el 17, de Coruña el 18, de Vigo el 19, de Lisboa el 20 y de Cádiz el 23, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; empujando el viaje de regreso desde Buenos Aires el 16 para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía les aloja en cómodos y trato esmerado, como á su acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admite carga y se explican pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

SE VENDE casa en Horche, pueblo pintoresco, colonia veraniega, coche, automóvil diario á Guadalupe, alimentos sanos, aguas abundantes, sitio céntrico. Diríjase á don Manuel Alonso, calle del Sagrado Corazón de Jesús, Cubas.—Por Grifón.—Madrid.

La Isla de Cortegada ofrece á su numerosa clientela un gran surtido en conservas extranjeras y del país. Caballero de Gracia, 6. Teléfono 57.

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO, Encarnación, 20, duplicado. Apartado 171, Madrid.

RAMON DOMINGUZZ Anuncios en general. Anuncios: MADRID, 14.

FABRICAS DE BARBIJAS Y MOLINOS HERREROS Accesorios de todas clases para dichas industrias. JUAN Y SALVADOR CHACON 3, Plaza del Angel, 3. MADRID

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA Imágenes, Altares y toda clase de carpintería religiosa. Activi ad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal. Para correspondencia, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

LA NUEVA TIJERA DE ORO Gran Sastrefía de la Viuda de Carrascosa. Provedora de la Sociedad Católica Josefina y varias Sociedades religiosas. Especialidad en trajes de pana para caballeros y niños gran surtido, elegancia y economía. Estudios, 16. Madrid.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAUNA VITORIA venta en Madrid en PUERNA GARCIA San Bernardino, 18 (Confitería).

ESPAÑA, GRAN POTENCIA POR "C. JROM" con un prólogo del SR. VAZQUEZ MELLA FOLLETO DE PALPITANTE ACTUALIDAD Precio: UNA PESETA. Véndese en el kiosco de "EL DEBATE"

POR 2 PTAS. Puede usted pasar varios días agradablemente distraído con la lectura del más ameno de los libros de ACTUALIDAD PALPITANTE. EL SECRETO DE LORD KITCHENER (PANTASIA 91-92) POR DOMINGO CIRICI VENTALLÓ Se remite á provincias por 2,30 pesetas y al extranjero por 2,50 pesetas. De venta en nuestra Administración y en el Kiosco de "EL DEBATE".

Acción Social Católica. Orientaciones é indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas. POR DON ANTONIO MONEDERO MARTIN AGRICULTOR DE DUENAS (VALENCIA) PRECIO: 0,25 De venta en el kiosco de EL DEBATE

PAPELERIA ALEMANA IMPRENTA LITOGRAFIA MATERIAL DE DIBUJO PARA INGENIEROS Y ARQUITECTOS MATERIAL DE ESCRITORIO PARA OFICINAS DE BANCOS Y ADMINISTRACION TIMBRADO EN RELIEVE GUILLERMO KOEHLER 1, ESPARTEROS, 1 MADRID TELEFONO NUMERO 1.837 APARTADO NUMERO 373

Obsequio á nuestros suscriptores. Las obras completas de Donoso Cortés, que cuestan 50 ptas., las adquiriran nuestros suscriptores por 35, haciendo el emargo directamente á la Administración de EL DEBATE. Nuestros suscriptores de fuera de Madrid, remitiran además, 2 ptas. para el franqueo y certificado. PATRIOTISMO Y CIVISMO Se ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos, la Conferencia inaugural del curso organizado por la Juventud Maurista, pronunciada por el ilustrísimo Sr. D. Antonio Goicoechea, sobre el tema "Patriotismo y civismo". Se vende en el Kiosco de EL DEBATE.

LOS GRANDES FILÓSOFOS ESPAÑOLES FRANCISCO DE VALLES "EL DIVINO" POR DON EUSEBIO ORTEGA Y DON BENJAMIN MARCOS Prólogo del DOCTOR BONILLA Y SAN MARTIN Precio: 4 ptas. De venta en el Kiosco de "EL DEBATE" CONFERENCIA pronunciada en la Semana Social de Pamplona por el reverendo padre FR. PEDRO GERARD De venta en el Kiosco de EL DEBATE Precio: una peseta A los propagandistas sociales Recomendamos el útilísimo libro intitulado "Para fundar y dirigir los sindicatos agrícolas", escrito por el experimentado propagandista D. Juan Francisco Carreras.—D. JOSÉ PÉREZ DE LA ROSA, Caballero de Gracia, 24, segundo, y en el Kiosco de EL DEBATE.

Compre usted Sr. Vázquez de Mella P. Zacarias Martínez D. Alejandro Pidal y Mon D. Angel Herrera en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa. Precio: UNA PESETA De venta en el Kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

LOS TROLESES. EMPRESA ANUNCIADORA. ROMANONES, 7 y 9. ANUNCIOS BREVES Y ECONOMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo que sean de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 3 céntimos, siempre que los mismos interesados deseen personalmente la orden de publicación en esta Administración.

VERANEANTES PLAYAS aristocráticas. Véndese ó arriendase hotel viajeros, hotelito amueblado familia. Dos grandes locales. Véndese casa vecindad. Terreno para hotelito. Informes: Ilustración, 4, 2.º, centro.

VARIOS AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra las artritias.

APARATOS de lechería modernos é higiénicos. Jaras ordeñadoras, botellas, etcétera, etc. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.

AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra el artritis.

PREPARACION Hacenda, Frisones, Bercheo, Banchillero, Química, Legaca, 45, 3.º.

PIJAR, modista. enseña á cortar y probar en un mes. Reina, 13.

AGUAS DE CORCONTE, recomendadas por los médicos contra la diabetes.

Bolsa del trabajo NECESITAN TRAJAJ JOVEN diez y ocho años, de buena familia, ofrécese dependiente comercio ó cosa análoga. Administración de EL DEBATE.

THORLEY, condimento para el ganado. No tiene rival. A las vacas les aumenta la cantidad y mejora la calidad de la leche. El Material Agrícola. Zabaldie, números 11 y 13. Bilbao.

SEÑORA formal é instruida, sabiendo francés, se ofrece como señora de compañía, para dar lecciones ó como ama de go. Serrano, 80, interior, bajo derecha.

OFRECESE señorita dependiente comercio, casa propia, educar niños ó acompañar señoras. San Andrés, 1 duplicado.

SEÑORITA de compañía, ofrécese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.

DARE CASA á madre é hija por asistencia. Lista, ódula 12.564.

JOVEN estudiante, sin recursos, venido provincia, desea secretaria particular ó inspección coleccionista, ayudarse carrera. Fuencarral, 22, p.º, 2.º.

SEÑORITA mecanógrafa, desea colocación modesta. Jesús del Valle, 21, principal.

MODISTA francesa. Corta, prepara, quita, recorre corte de modelo. Alberto Aguilera, 12 1.º.

COSTURERA, sabiendo modista, ofrécese á domicilio. Económica. Moratin 33, 4.º.

JOVEN, práctico cuida enfermos, ofrécese. Referencias inmejorables. Jardines, 7, 1.º, izquierda.

SEÑORA distinguida, práctica en labores, desea colocarse. Inmejorables referencias. Alcalá, 9, La Patria.

CABALLERO desea colocación por modesta. Razón: Tanaus de Izquierda, 12, segundo, izquierda.

PERSONA formal, de confianza, desea cargo en oficina, sabiendo Contabilidad. Razón: Tanaus de Izquierda, 12, segundo, izquierda.

OFRECESE para acompañar señora ó señoritas. Sierpe, 8.

VIUDA sin familia, desea servir sacerdote ó casa propia. Inmejorables referencias. Pez, 28, 2.º.

SEÑORITA ofrécese ama de gobierno poca familia ó modesta. Madrid ó fuera. Carmo, 14, 3.º, 3.º.

SEÑORA, buenos informes, se ofrece compañía ó dirección en casa católica. Costan las Desamparadas, 3, bajo derecha.

SOLAMENTE por comida, joven competente, honrado, bueno, sin recursos, enseñará primeras, segundas letras; trabajará escritorio, criado, la cocción. Cualquiera ocupación acepto agradecido. Informes: ódula 6.855.

SEÑORITA de compañía, ofrécese buena casa. Sabe piano. Olivar, 6.

SEÑORITA, ofrécese ama de gobierno. Lista de Correos, postal 450.

PROFESOR práctico, ofrécese para lecciones. Lista, ódula núm. 34.231.

SEÑORA viuda, desea acompañar señora ó niños ó cuidar de casa. También aceptaría portería, pues tiene un hijo mayor de edad. Hilario Peñasco, 3, principal interior.

CARPINTERO con banco y herramienta ofrécese trabajar jornal; encargarse de obra por administración. Madrid ó fuera. Toledo, 96, Victoriano Martínez.

PROFESOR de canto, tenor italiano, da lecciones á cambio de hospedaje. Razón: Administración DEBATE.

COLOCACION: la desea matrimonio solo, para guardar casa de campo ó finca de recreo; el marido es entendido en asuntos de agricultura. Informes: D. Narciso Birlan, en Alicante.

PRÁCTICANTE Médico, Cirujía, buena conducta, desea colocación. Informes: Marqués Urquijo, 40, bajo.

SACERDOTE graduado, con mucha práctica, da lecciones de primera y segunda enseñanza á domicilio. Razón, Príncipe, 7, principal.

PROFESORA de francés, lecciones á domicilio. Honorarios módicos. Serrano, 80, bajo, interior derecha.

COCINERA con informes, ofrécese. Moratin, 33, cuarto.

MATRIMONIO joven, inmejorable conducta, católico, buenos informes, desea portería, cargo análogo. Razón: Toledo, 70, bajo. José María Morales. (458)

CENTRO POPULAR CATOLICO DE LA INMACULADA.—Hay Franciscanos.—Hay ofertas de trabajo para los oficiales: ayudantes de cofrades y entarimadores.

Sociedad general DE INDUSTRIA y COMERCIO Capital: 25.000.000 de pesetas. FABRICAS EN: VIZCAYA (Zuzo, Luchana, Elorrieta y Gurrubiyen). OVIEDO (La Manjora), MADRID (El Empalme), CARTAGENA, BARCELONA (Badalona), MALAGA, CACERES (Aldea-More) y LISBOA (Prafaia). Acidos y productos químicos. Superfosfatos de cal. Superfosfatos de huesos. Nitrato de sosa. Sales de potasa. Sulfato de amoníaco. Sulfato de sosa. Glicerinas. Acido nítrico. Acido sulfúrico corriente. Acido sulfúrico anhidro. Acido sulfúrico hidratado. Acido clorhídrico. Abonos compuestos y primeras materias para toda clase de cultivos, adecuados á todos los terrenos. Laboratorios para el análisis gratuito y completo de los terrenos y detección de los mejores abonos. (MADRID, VILLANUEVA, núm. 11.) Servicio agronómico importantísimo para el empleo racional de los abonos. Excmo. Sr. D. Luis Grandeau. AVISO IMPORTANTE.—Pídase á la Sociedad la Guía práctica para sacar las muestras de las tierras, á fin de que se pueda determinar cuál es el abono conveniente. Los pedidos deberán dirigirse á MADRID, VILLANUEVA, 11, ó al domicilio social. Dirección telegráfica: GENCO